Pág.: 7 Cm2: 622,7 VPE: \$ 1.051.135 Fecha: 21-01-2025 3.600 Tiraje: Medio: La Tribuna Lectoría: 14.800 La Tribuna Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general Título: Dos de los tres brigadistas forestales muertos en Los Sauces son de Biobío

Dos de los tres brigadistas forestales muertos en Los Sauces son de Biobío

Duban Olate era de Yumbel y José Luis Ouezada de la localidad de Millantú (Los Ángeles). El primero llevaba solo cuatro años trabajando en el combate de los incendios, mientras que el segundo sumaba más de 20 años de experiencia. Ambos murieron cuando fueron atrapados por las llamas en la tarde del domingo.

María Paz Rivera Arévalo prensa@latribuna.cl

os incendios forestales son impredecibles. Y en desa condición está uno de los mayores riesgos para brigadistas que luchan a diario para contenerlos y sofocarlos en la época de verano.

Fue lo que sucedió en la tarde del domingo cuando las lamas arrasaban cientos de hectáreas en el sector de Trintre, comuna de Los Sauces. provincia de Malleco. Un cambio en la dirección del viento habría intensificado las llamas que estaban siendo combatidas por las víctimas, dejándolos atrapados. Aunque nueve de ellos escapar heridos para ser llevados al hospital "Mauricio Heyermann" en Angol, tres ellos no pudieron escapar.

El grupo era contratado por la empresa Servicios Forestales Nacimiento (Serfonac) que prestaba servicios para la Fuerza de Combate Nro 12 de la CMPC. Los fallecidos son Duban Alejandro Ignacio Olate Farías, de 22 años; José Luis Quezada Barra (44); y Cristián Alexis Guerra Acuña

Los dos primeros son de las comunas de Yumbel y Los Ángeles (localidad de Millantú), en la provincia de Biobío. Duban Olate estaba recién



DUBAN OLATE FARÍAS había sido padre hacía menos de un mes

iniciándose en el trabajo con cuatro años como brigadista forestal, mientras que José Luis Quezada sumaba 21 años de experiencia, 17 de los cuales ofició como jefe de cuadrilla.

LUTO EN YUMBEL

Un profundo luto embarga a la comuna santuario al enterarse de la trágica pérdida de Duban Alejandro Ignacio Olate Farías, que además de ser brigadista, era voluntario de la Segunda Compañía de Bomberos de Yumbel Estación.

La noticia de su deceso conmovió a familiares, amigos y compañeros de labores, quienes destacan su compromiso, valentía y vocación de servi-

El joven había sido padre el pasado 21 de diciembre de una niña llamada Adah Montserrat, fruto de su relación con Bárbara Cavieres. Fue ella quien le dedicó sentidas palabras, destacando su amor incondicional como padre y pareja: "Diste todo por nosotras, te fuiste dejando tu legado en lo que te apasionaba. Mientras yo viva, siempre le hablaré a nuestra princesa del gran padre que tuvo y que la amó con su vida. Algún

día nos reencontraremos, mi amor. Ahora descansas junto a nuestro hijo Ignacio, cuídanos y protégenos siempre.'

Desde la unidad bomberil, expresaron su dolor con un emotivo mensaje:

"Duban tu risa resonaba como un eco de alegría en nuestras guardias, tu energía inagotable nos contagiaba, y tu amor por esta familia bomberil era inmenso. No creemos que esto sea un adiós, sino un hasta pronto. Serás eternamente recordado no solo por tu destacada entrega y vocación de servicio, sino por la nobleza de tu corazón y la calidez que dejaste en cada uno de noso-

Duban Olate se integró a bomberos a temprana edad como cadete en la Segunda Compañía de Bomberos. Con 10 años de experiencia en la institución, su pasión y entrega fueron reconocidas por todos los que lo conocieron. "Él era un voluntario activo en todo. Salía constantemente a la emergencia, cuando no estaba trabajando salía, asistía a los actos de servicio, era un bombero activo. Estaba constantemente en medio nuestro", señaló Daniela Paz Cabezas Figueroa, directora de



JOSÉ LUIS QUEZADA BARRA tenía más de 20 años de experiencia en el combate de incendios forestales

la compañía.

"Él estaba preparado para enfrentar los incendios, se formó en una escuela de formación en bomberos, además de la academia que se realizan por las propias compañías independientes. Él estaba capacitado para para enfrentarse a los siniestros a los que bomberos acude, pero las condiciones del clima siempre son desafío para cada uno (...), estamos seguros de que falleció siendo un héroe salvando a sus compañeros porque era muy apegado a ellos", indicó.

Según Daniela cabezas, "en todos dejó una huella que van a recordar siempre, por como él era, por su carisma y alegría, de siempre andar tirando un chistecito, hasta en los momentos tensos siempre él estuvo ahí para todos".

PESAR EN MILLANTÚ

José Luis Quezada Barra era oriundo de la localidad de Millantú, en al zona poniente de la comuna de Los Ángeles. Casado y padre de dos hijos, le gustaba dedicar sus días libres a su familia.

De acuerdo a la información proporcionada por la empresa CMPC, él era el jefe de la bri-

gada que fue atrapada por las llamas en el incendio forestal en la zona rural de Los Sauces.

Con 44 años, sumaba 21 años de experiencia, 17 de los cuales ofició como jefe de cuadrilla mientras que en los últimos cuatro estuvo a cargo de la brigada.

Su base de operaciones estaba en el aeródromo María Dolores de la Los Ángeles desde donde era enviado con su grupo a sofocar los siniestros foorestales.

Sus cercanos lo describen como alguien comprometido con su trabajo, responsable, ordenado y reservado.

En el fanpage "Millantú Sol De Oro" se sintetizó el dolor por el deceso de uno de sus vecinos: "No hay palabras que hoy puedan, consolar a esta hermosa familia que hoy pierde a este ser querido, que sea Dios poniendo mucha paz y consuelo a Carolina y sus hijos (y que) alcancé también esta fortaleza para su madre y sus

También se añadió que José Luis era un "padre e hijo ejemplar, un gran vecino que hoy nos deja por el deber cumplido. Como comunidad nos sentimos muy afectados y triste con tan lamentable noticia".

